

Parmi ces documents, on trouve des rapports inédits du haut-commissaire du Canada à St. John's qui fut témoin des événements à Terre-Neuve. Le volume reproduit aussi des documents du Cabinet, les procès-verbaux des réunions interministérielles et des documents récemment rendus publics par le gouvernement britannique ainsi que les Conditions de l'union. Une chronologie des événements, deux cartes de Terre-Neuve et du Labrador des années quarante et plus de quarante photos complètent la documentation. Bref, le volume sera d'une grande utilité non seulement pour le chercheur mais aussi pour le grand public.

La série en deux volumes de Documents relatifs aux relations entre le Canada et Terre-Neuve fut établie afin de commémorer le vingt-cinquième anniversaire de l'union de Terre-Neuve avec le Canada et pour compléter une autre série publiée par le ministère des Affaires extérieures, Documents relatifs aux relations extérieures du Canada. Le volume un qui traite de la coopération entre le Canada et Terre-Neuve entre 1935 et 1949 en matière de défense, de l'aviation civile et des affaires économiques fut publié en 1974. La publication du volume deux commémorera ainsi le trente-cinquième anniversaire de l'union.

Comme le volume un jadis, le volume deux est disponible par l'entremise du Centre d'édition du gouvernement du Canada. Le volume sera aussi distribué avec la coopération du gouvernement de Terre-Neuve et du Labrador, aux bibliothèques et aux bureaux gouvernementaux à Terre-Neuve. Les missions canadiennes et les universités à l'étranger qui ont des programmes d'études canadiennes recevront également des copies.